

## **Control social y endogamia familiar en las comunidades maragatas durante el antiguo regimen**

**Laureano M. Rubio Pérez**

El objetivo fundamental de esta comunicación es analizar los mecanismos puestos en marcha por las comunidades maragatas tendentes a consolidar su posición social y el control familiar a partir de una doble endogamia, la familiar y la social. En este contexto el sistema productivo desarrollado a lo largo de la Edad Moderna por la sociedad maragata, en la provincia de León, condicionó, de alguna forma, tanto los comportamientos familiares como las actitudes sociales de un pueblo que, partiendo de sus raíces rurales, y de la propia pobreza, tuvo en la arriería y el comercio un medio de subsistencia y de acumulación de capital.

**Palabras clave:** Familia; Control social; León; Maragatos.